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Алфавит

В русском алфавите 33 буквы, а в испанском букв 
гораздо меньше – всего 27. 

Буквы – это знаки, которыми мы изображаем зву-
ки. В основе испанской письменности лежит ла-
тинский алфавит с дополнительной буквой ñ. 

Буквы Kk (ка) и Ww (увэ доблэ) используются 
только в заимствованных словах и при написании 
имен собственных.

Aa
[a]

Bb
[бэ]

Cc
[сэ]

Dd
[дэ]

Ee
[э]

Ff
[эфэ]

Gg
[хэ]

Hh
[ачэ]

Ii
[и]

Jj
[хота]

Kk
[кa]

Ll
[эле]

Mm
[эмэ]

Nn
[эне]

Ññ
[энье]

Oo
[o]

Pp
[пэ]

Qq
[ку]

Rr
[эрэ]

Ss
[эсэ]

Tt
[тэ]

Uu
[у]

Vv
[увэ]

Ww
[увэ

доблэ]

Xx
[экис]

Yy
[и гриега]

Zz
[сэта]
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Произношение букв

В испанском языке одна и та же буква иногда 
передает разные звуки. Её произношение может 
зависеть от других букв, тех, которые её окружа-
ют. Чтобы понять, как читаются испанские буквы 
и слова, дана таблица букв и изображаемых ими 
звуков. 

Буква Читается: Буква Читается:

a как «а» o как «о»

e как «э» u как «у»

i как «и» y как «и»

Буква Читается:

с как «с» перед буквами «e», «i»
как «к» в остальных случаях

h не произносится

g
как «х» перед буквами «e», «i»
как «г» в остальных случаях

j как «х»

ll как «й»

Гласные буквы

Согласные буквы
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Особенности фонетики

Буква Читается:

n
как «м» перед «b», «m», «p», «v»
как «н» в остальных случаях

ñ как «нь»

x
как звукосочетание «кс» между 

гласными

как  «с» перед согласными

z как «с»

1.  Ударение приходится на последний слог, если 
слово заканчивается на согласную (кроме n или 
s). Если слово заканчивается на гласную или на 
согласные n или s, то ударение падает на пред-
последний слог. В остальных случаях ударение 
обозначается на письме: mamá [мама] («мама»), 
interés [интэрэс] («интерес»).

2.  Ударение также указывается для различения частей 
речи и одинаково звучащих слов: sé («знаю») – se 
(«себя»), si («если») – sí («да»).

3.  Для обозначения раздельного произношения глас-
ных звуков используются две точки (над буквой u): 
vergüenza [бэргуэнса] («стыд»).

Буквы Bb (бэ) и Vv (увэ) читаются примерно одина-
ково – как средний звук между «б» и «в».



У
ч

и
м

с
я

 
л

е
г

к
о

 
в

 
ш

к
о

л
е

 
и

 
д

о
м

а

7

У
ч

и
м

с
я

 
л

е
г

к
о

 
в

 
ш

к
о

л
е

 
и

 
д

о
м

а

7

Произношение буквосочетаний

ch как «ч»
chico [чико] мальчик

gui как [ги]
guitarra [гитарра] гитара

gue как [ге]
guerra [гэрра] война

que Буква Qq (ку) встречается 

только в сочетаниях que и 

qui, в которых не произно-

сится u
quién [кьен] кто

qui

4.  На вопросительных и восклицательных словах сто-
ит ударение:

 ¿Cómo te llamas? – Как тебя зовут?

 ¡Qué viva España! – Да здравствует Испания!

5.  В начале и конце вопросительных и восклицатель-
ных фраз ставятся вопросительные и восклица-
тельные знаки (в начале предложения они пере-
вернуты):

 ¿Cómo se llama usted? – Как Вас зовут?

 ¡Hola, Pedro! – Привет, Педро!
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Немного грамматики

Определённый артикль

Определённый артикль употребляется при называ-
нии предмета знакомого, конкретного, о котором 
уже шла речь. У существительных мужского рода 
определённый артикль имеет форму el, у существи-
тельных женского рода – la. Обычно слова, оканчи-
вающиеся на -o, – мужского рода, а оканчивающи-
еся на -a – женского рода.

Неопределённый артикль

Un и una – неопределённые артикли, которые ста-
вятся перед существительными, которые нам не-
известны, или о которых говорится впервые. 
Неопределённый артикль un ставится перед суще-
ствительными мужского рода, а una – перед суще-
ствительными женского рода. Род существительных 
в испанском и русском языках может не совпадать.

una mesa стол

un libro книга

Женский род

la mano рука

la foto фото

Мужской род

el día день

el mapa карта

Важные исключения:

la gata кошка el libro книга
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Женский род

una amiga («подруга»)

una gata («кошка»)

Мужской род

un amigo («друг»)

un gato («кот»)

Многие одушевлённые существительные имеют пар-
ные формы для мужского и женского родов: 

Неопределённый 

артикль
Мужской род Женский род

единственное 
число

UN cuadro
(«картина»)

UNA chica
(«девочка»)

множественное 
число

UNOS cuadros
(«картины»)

UNAS chicas
(«девочки»)

Определённый 

артикль
Мужской род Женский род

единственное 
число

EL cuadro
(«картина»)

LA chica
(«девочка»)

множественное 
число

LOS cuadros
(«картины»)

LAS chicas
(«девочки»)
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К мужскому роду также относятся:

Большинство существи-
тельных, оканчивающихся 
на согласную

существительные, 
оканчивающиеся 
на -e

числа и дни
недели

Большинство существи-
тельных, оканчивающихся 
на ударную гласную

Существительные греческого 
происхождения, оканчиваю-
щиеся на -ma и -ta

el mes
(«месяц»)

el té («чай»)
el tigre («тигр»)
el tomate («помидор»)

el uno («один»)
el cien («сто»)
el lunes («понедельник»)
el martes («вторник»)

el café («кафе»)
el sofá («диван»)

el sistema («система»)
el tema («тема»)

el idioma («язык»)
el planeta («планета»)
el poeta («поэт»)
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К женскому роду также относятся:

Слова, оканчивающиеся на -ista, могут быть как муж-
ского, так и женского рода. Родовую принадлежность 
определяет артикль:

el dentista – la dentista («дантист»)

Большинство суще-
ствительных, окан-
чивающихся на –d 
и –z

Существительные, 
оканчивающиеся 
на -dad, -tad, -ción, 
-sión, -umbre

la salud («здоровье»)
la paz («мир»)
la voz («голос»)

la ciudad («город»)
la televisión («телевидение»)
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Моя семья

padre m 
[падрэ]
отец

madre f 
[мадрэ]
мать

hijo m 
[ихо] 
сын

hija f 
[иха] 
дочь

Mi familia
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hermana f 
[эрмана]
сестра

hermano m
[эрмано]
брат

abuelo m 
[абуэло]
дедушка

abuela f 
[абуэла]
бабушка

Буква m после существительного указывает 

на мужской род, а буква f – на женский.



14

У
ч

и
м

с
я

 
л

е
г

к
о

 
в

 
ш

к
о

л
е

 
и

 
д

о
м

а

! Выучи новые слова

mi [ми] мой (моя)

tu [ту] твой (твоя)

su [су] его (её)

tío m [тио] дядя

tía f [тиа] тётя

prima f [прима]
двоюродная 

сестра

primo m [примо]
двоюродный 

брат

quién [кьен] кто

es… [эс] это…

y [и] и

joven [хобэн] молодой

viejo [бьехо] старый

bueno [буэно] добрый

inteligente [интэлихэнтэ] умный



У
ч

и
м

с
я

 
л

е
г

к
о

 
в

 
ш

к
о

л
е

 
и

 
д

о
м

а

15

Soy yo. Это я.

Esto es mi padre. Это мой папа.

Esto es mi madre. Это моя мама.

Esto es mi hermano. Это мой брат.

Esto es mi abuela. Это моя бабушка.

Esto es mi abuelo. Это мой дедушка.

Esto es mi prima.
Это моя двоюродная 
сестра.

Esto es mi primo.
Это мой двоюродный 
брат.

Esto es mi tía. Это моя тётя.

Esto es mi tío. Это мой дядя.

В разговорной речи для обозначения родствен-

ников употребляются следующие слова:

padre = papá [папа]

madre = mamá [мама]

Mi familia
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! Выучи новые слова

¿Quién es? Кто это?

Es… Это…

Es un muchacho. Это мальчик.

Es una mujer. Это женщина.

muchacho m [мучачо] мальчик

muchacha f [мучача] девочка

hombre m [омбрэ] мужчина

mujer f [мухэр] женщина

niño m [ниньо] малыш

amigo m [амиго] друг

amar [амар] любить

llamar [йамар] называть

muy [муй] очень

también [тамбьен] тоже

guapo [гуапо] красивый

solo [соло] только

cómo [комо] как


